

[Imprimer](#)
[Imprimer](#)

GUERRIC D' IGNY (1070/1080-1157) moine

En 1157, Guerric, abbé d'Igny, meurt dans son abbaye.

Né à Tournai, en Belgique, entre 1070 et 1080, Guerric fut chanoine et maître de théologie dans cette ville. Amant de la solitude et de la prière, c'est à plus de quarante ans qu'il alla trouver Bernard et décida de devenir moine à Clairvaux. En 1138, il fut nommé abbé d'Igny, charge dont il s'acquitta avec un amour paternel et une grande douceur jusqu'à la fin de ses jours.

Dans ses prédications, qui ne sont autre qu'une continue ruminatio et un approfondissement des textes bibliques et liturgiques médités dans la prière communautaire, Guerric invite tous ceux qui l'écoulent à laisser le Verbe se former dans leur âme comme dans le sein de la mère du Seigneur, par l'assiduité à la lecture des Écritures et par une ascèse axée sur la charité.

Sa vie fut plus que jamais attente du retour du Seigneur, témoignage qui rappelle aux moines et à l'Église entière le primat de la recherche du royaume de Dieu et de sa justice.

Lecture

Comme le dit l'Écriture, prête une oreille attentive : car la foi vient de l'écoute et cette écoute est de la Parole de Dieu. Contemple l'ineffable générosité de Dieu et en même temps la puissance de ce mystère qui ne se laisse pas pénétrer : celui qui t'a créé, est créé en toi, et comme si c'était peu de chose que tu l'aies pour Père, il veut aussi que tu deviennes pour lui une mère. « Quiconque dit – fait la volonté de mon Père, celui-la est pour moi un frère, une sœur, une mère ». Ô âme fidèle, élargis ton sein, dilate tes affections, ne te replie pas en ton cœur, conçois celui que la créature ne peut contenir ! Ouvre ton oreille à la Parole de Dieu pour l'écouter. Tel est le moyen dont l'Esprit se sert pour faire concevoir jusqu'au plus profond du cœur (Guerric d'Igny, Sermon II sur l'Annonciation 4).

Prière

Ô Dieu, qui as fait rayonner le bienheureux Guerric par sa doctrine, son humilité et son endurance dans les épreuves, accorde-nous, à nous aussi, de suivre en cette vie ses enseignements et son exemple, afin que nous puissions avoir part avec lui à la gloire éternelle dans le ciel. Par Jésus Christ.

Lectures bibliques

1Co 2,1-10a ; Mt 23,8-12

Les Églises font mémoire...

Catholiques d'occident : Jean Eudes (+1680), prêtre (calendrier romain et ambrosien) ; Bernard Toloméi, abbé (calendrier monastique)

Coptes et Éthiopiens (13 misra/nahasë) : Transfiguration du Christ sur le Mont Thabor

Luthériens : Blaise Pascal (+1662), penseur chrétien en France

Maronites : André le Stratilate et ses compagnons, martyrs (+ env.305)

Orthodoxes et gréco-catholiques : André le Stratilate, mégalo-martyr et ses 2593 compagnons.

Les Églises appartenant aux patriarchats de Jérusalem, de Moscou, de Serbie et de Géorgie, ainsi que les monastères du Mont Athos, qui suivent le calendrier julien même pour les fêtes à date fixe, célèbrent aujourd'hui la Transfiguration de notre Seigneur, Dieu et Sauveur Jésus-Christ.